



La raza que supo ser fuerte Las próximas conferencias de Moscú

Sesenta y dos bombarderos norteamericanos derribados por los alemanes en la región del Báltico

Cabe el tiempo del Pilar de Zaragoza se hallan simbólicamente fundidos en el amor a Nuestra Señora, Reina de la Hispanidad, los pueblos que desamitieron el «non» de las columnas de Hércules, aparecieron para nuestro Imperio sobre la faz de los mares, y consagrados por nuestro Imperio al verdadero Dios, al verter sobre la conciencia de aquellos hermanos sus haces brillantes la luz del Evangelio, de la que nuestros misioneros eran portador».

Esta es la significación espiritual de la fiesta del 12 de octubre: fiesta de hermandad que reconocieron los nombres de Isabel la Católica respecto a los habitantes de las tierras descubiertas y conquistadas para España y para la civilización cristiana; fiesta de hermandad actual, subsistente, pese a la guerra que la masonería desató contra el imperio de España no pretexto de independencias nacionales. España fué verdadera madre de aquellos pueblos descubiertos para su propio bien y nuestro sacrificio, que así fué aunque reducido todo ello en gloria hispana venerada en los santos, admirada en los héroes, «brillante en los guerreros, envidiada en su pureza por los enemigos que jamás pensaron en tratar de igual modo a los pueblos que vivían bajo su dominio o protección».

Fiesta de nuestra Raza, que exorsó la fortaleza tanto en la conquista como en el dominio, igual que en el nuevo orden creado por el establecimiento de nuevas nacionalidades en las tierras de nuestra habla. Fiesta del 12 de octubre de la más alta expresión histórica y del más relevante mérito cultural, en la que nos unimos sinceramente a nuestros hermanos de allende los mares en nuestros tradicionales amores marianos y patrióticos.

Una nota más habrá que añadir a los valores significativos de la fiesta de mañana para los tiempos venideros: la inauguración de la Ciudad Universitaria en la capital de España. Aquel centro cultural admirable en sus instalaciones y en los fines de su concepción general, revalorizado por Franco, acto trascendental para la cultura española. Esta Ciudad Universitaria que Franco regala a la Patria con el signo de nuestra religión será el foco de nuevas orientaciones a la fortaleza hispana y a la hermandad de los pueblos de Hispanoamérica.

Lisboa a la vista

He aquí una crónica que se ha recibido en la capital de Portugal que dice así: En cuantos círculos tienen por aglutinante la viva actualidad, sigue su bolsa de noticias oteando el panorama político del mundo y todos, invariablemente, fijan su atención en las próximas conferencias de Moscú. El tema constante de que el Kremlin se proclama campeón de la guerra continental y consecuentemente árbitro de la política a implantar en media Europa, parece cada día más legítimo. Abonan esa vieja desconfianza de tan amenazadores caracteres para Europa entera bastantes indicios.

En primer lugar, debe recordarse que los choques diplomáticos habidos ya entre el Comisariado de Negocios Extranjeros ruso y la Secretaría de Estado norteamericana fueron tales, que para pensar en reanudar su diálogo fué necesario una completa remoción de personas: Cambio de embajador soviético en Washington, sustitución también del representante yanqui en Moscú y crisis en la Subsecretaría de Estado norteamericana. Moscú removi6 también sus hombres de confianza en Londres y el famoso Maitsky, a quien la Prensa inglesa deja tributada tan solícita atención, aparece reemplazado por Gusev. Churchill por su parte, incorpora de nuevo al equipo gubernamental a su viejo y acreditado colaborador lord Beaverbrock, conocido como mantenedor perenne de una política militar de más decidida ayuda a Rusia, tanto en suministros como mediante el apresurado establecimiento de un frente europeo occidental.

Ante estas remociones

de personal, tras la rotunda negativa soviética de concurrir a las conferencias de Quebec y Washington, existe la opinión general de que tanto Churchill como Roosevelt realizarán los esfuerzos que sean menester para llegar al diálogo con Stalin, pero también la de que éste, por ahora, no se halla demasiado solícito con sus aspirantes a interlocutores. Facilidades de Moscú no se han registrado todavía. Si los demás quieren hablar vayan allí a la U. R. S. S. no parece interesarle lo más mínimo las conversaciones políticas con sus aliados de las cuales es evidente que no puede obtener ningún beneficio sobre aquellos

que consiga con sus armas, sino al contrario, compromisos limitados, garantías mutuas, cortapisas, en una palabra, a su ambición sin límites conocidos.

Se ha dicho que la obstinada malograda incitación de Churchill a una alianza permanente entre su país y los Estados Unidos, tuvo por primer motivo inspirador la desconfianza que en definitiva infundió al primer ministro su poderoso aliado continental. Es posible que así sea; mas lo cierto resulta que por idéntica razón de temor a la U. R. S. S. nadie aceptó la tesis de prescindir de ella, ni en Inglaterra ni en Norteamérica.

Lo improbable será, por una parte, inducir a esta alianza que no parece apetecer demasiado, y por otra convencerle de que respete como suyos los compromisos ingleses con Polonia y los países balcánicos. Porque jamás hubo aspiraciones menos compatibles que las de Polonia y Rusia. Por eso «Daily Mail», refiriéndose a las próximas negociaciones de Moscú, dice que serán sin duda las más difíciles y trascendentales en que Inglaterra ha intervenido desde que entró en la guerra.

Frentes ruso e italiano

Siguen fracasando los nuevos ataques soviéticos en la región sur de Rusia y siguen avanzando con la lentitud de días anteriores los anglosajones en Italia, habiendo conquistado Larino, San Marco y Ponte.

Las filias y las fobias

«La simpatía y la antipatía son sentimientos personales sin valor histórico suficiente para decidir el rumbo de una Patria. Menos aún si esas afecciones están vinculadas a grupos pequeños de reducida dimensión colectiva. Nosotros entendemos que un pueblo únicamente puede realizar actos de trascendencia universal cuando cuenta con una poderosa razón histórica; razón que, por otra parte, ha de estar sujeta a determinadas condiciones: los intereses supremos de carácter nacional, la licitud en el plano de la civilización, la salvaguardia e intangibilidad de las fronteras o la voluntad y defensa de la independencia. Pero nada más. Fuera de estos límites se penetra en el campo de los intereses de grupo o en la esfera de las conveniencias individuales.

La simpatía, cualidad personal y obligada del diplomático, no debe convertirse nunca en decisiva y única razón de la diplomacia. La Patria—que no es lo mismo que las comunidades sociales, porque comunidades sociales hay muchas y Patria sólo hay una—no debe situarse en ninguna postura por preferencia exclusiva de afecto en lo internacional, sino que ha de entenderlo y realizarlo todo con arreglo a su peculiar interés y decoro y a su propio concepto de la vida y de la historia. Ante cualquier hecho que rebase el marco de la conveniencia y el destino de la Patria no hay más que una postura posible: ser observador. Sin que por ello se descuide en ningún momento la vigilancia, porque el margen de previsión es limitado y en la historia hay siempre lugar a las sorpresas. La mirada estará atenta a cualquier acontecimiento que pueda tener repercusión nacional. Esta posición de «neutralidad vigilante» no es pasiva ni débil. Es sencillamente la necesaria al servicio del honor y del derecho de la Patria. Mantenemos así la más pura línea doctrinal de nues-

tra Falange y recordamos a todos los españoles las palabras de José Antonio, pronunciadas en un momento de peligro europeo: «España, en el momento de decidir si se mantiene neutral o no se mantiene neutral, tiene que considerar únicamente esto: su conveniencia y su decoro; debe considerarse si hay de por medio un interés español».

Es aceptable y humana la simpatía individual cuando no se traduce en una actitud exterior, aun que sea individual también: «Todos hemos sentido—decía José Antonio—la influencia de las letras francesas, de la educación inglesa, de la filosofía alemana...» La posición de los españoles está clara: ni xenofobias imprudentes ni xenofobias pueriles. España ha de moverse en el plano internacional con una sola exigencia, incompatible con la desorbitada actitud irresponsable de las filias y las fobias, el respeto y la dignidad de la Patria. Es torpe, desleal y antipatriótico hacer el juego, consciente o inconscientemente, a las propagandas tendenciosas y proclamar la identidad del interés español con el de cualquier otro interés extranjero, o la equivalencia de nuestra ideología—tradicional, católica y unitaria—con las de ningún país combatiente. Como españoles no nos incumbe la orientación de la política interior de otras naciones, ni las exigencias históricas de determinados países, ni las aspiraciones utópicas de la postguerra, ni las simpatías o antipatías de los pueblos en sus relaciones diplomáticas, suscitadas y aumentadas muchas veces para mantener la tensión guerrera de los pueblos combatientes.

Comprendemos como o hecho natural que cada pueblo intente influir en la corriente mundial, pero esto sólo cabe dentro del campo lícito de la recta convivencia internacional. Nos interesa el destino de España y su horizonte uni-

versal, su voluntad de independencia, sus razones políticas, geográficas e históricas; nos interesa que se respete nuestra bandera, nuestros barcos y nuestro comercio: nos interesa la libertad en nuestras relaciones espirituales y culturales y la libertad de decidir en todo momento nuestra propia suerte; nos interesa nuestra restauración económica y moral, nuestra unidad y nuestro resurgimiento. En una situación como la que ahora atraviesa el mundo no caben fisuras en la posición española. Hemos de configurar-nos entre las naciones como un bloque compacto y entero—con un solo perfil—donde sea imposible introducir ideas y sentimentalismos fingidos de contrabando, orientados a producir cismas internos y a menguar nuestro prestigio y fortaleza en el exterior.

España tiene una misión propia que cumplir en el mundo, lo que excluye tanto el aislamiento arisco como la veleidosas entrega a corrientes extrañas o a banderías fugaces. La conveniencia y el decoro de España están por encima de todo beneficio o simpatía individual. No aceptamos la inclinación a las filias y a las fobias que nacen al viento de los sucesos de cada día. La guerra lleva su camino. Mientras tanto, bástenos como criterio exclusivo la afirmación constante de españolidad. La mejor y más leal de las filias es el amor a la Patria española y la conducta diaria y constante de servicio.»

(De «Arriba».)

Las Escuelas de Formación van creándose en todos los pueblos de España. A ellas acuden las campesinas y obreras y en ellas completan su formación mediante religión Nacional Sindicalismo, cultura general, y conocimientos prácticos del hogar y campo.

La Fiesta del Pilar y de la Raza

INAUGURACION DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA

Tercera Exposición Nacional de Educación y Descanso

MADRID.—Mañana será inaugurada la Ciudad Universitaria, acto a que han sido invitados todos los estudiantes en nombre del ministro de Educación Nacional.

Una exposición de arte

En en el Circulo de Bellas Artes, y con motivo de las fiestas del 12 de octubre, se inaugura la III Exposición Nacional de Arte de Educación y Descanso. Asistirán el camarada Arrese, secretario general del Partido; los ministros de Educación, Trabajo y Agricultura y altas jerarquías de las artes y de las letras.

Cerca de mil obras hay de pintura al óleo y escultura que se han seleccionado de entre las mejores presentadas este año por artistas aficionados en las exposiciones organizadas por Educación y Descanso en distintas provincias para difundir la cultura artística.

Los artistas premiados el pasado año realizarán una excursión por las principales capitales de España y Marruecos y los veinte primeros premios de la actual Exposición obtendrán pensiones para efectuar un viaje de estudio por España y Portugal.

Peregrinación de penitencia al Cerro de los Angeles

Para celebrar la fiesta de la Virgen del Pilar, se realizará la plaza de la Cibeles una peregrinación organizada por la dirección de la Obra nacional del Cerro de los Angeles. Los pere-

grinos recorrerán a pie el trayecto. Se rezarán los quince misterios del santo rosario, precediendo a cada uno de ellos una breve pática, y al llegar al cerro se practicará el ejercicio del vía-crucis, terminando con una misa de comunión en las ruinas del monumento.

Apertura del curso académico del T. E. U.

El Teatro Español Universitario inaugurará mañana el curso 1943-44 en el teatro María Guerrero. Se pondrá en escena, a las diez y media de la noche, el auto sacramental de Gonzalo Torrente Ballester «El casamiento engañoso».

La orquesta Clásica de Madrid ilustrará musicalmente pasajes de la obra bajo la dirección del ilustre maestro José María Franco, y los camaradas del Sindicato Universitario, dirigidos por Modesto Higuera, pondrán de relieve su arte y su entusiasmo.

La Cruzada Antiblasfema

Esta cruzada celebrará la fiesta de su Patrona, la Virgen del Pilar, con una misa solemne mañana, en la iglesia de los padres benedictinos (calle de San Bernardo) y con varios actos, a las once de la noche, en el salón teatro de la Casa Charra

La Institución San Isidoro para huérfanos de periodistas

Con fecha 13 de junio de 1940 se creó la «Institución San Isidoro, Escuela-Hogar para huérfanos de periodistas». La fundación respondía al objeto de «recoger a los huérfanos de periodistas, empleados y obreros de periódicos y llevar cerca de ellos las funciones de un hogar familiar, dándoles la formación, el grado de instrucción y perfección en consonancia con sus aptitudes y colocándolos en condiciones de vida independiente» se decía en el artículo 1.º de la disposición citada. No podía el Estado desatender la situación penosísima de tantas familias que vivían de la prensa y que tanto por las represalias de los rojos y por la restricción del número de periódicos quedaron sin amparo alguno. Por otra parte «el nuevo concepto de servicio que se asigna a la función periodística, exige que las que lo desempeñan tengan la seguridad de una vejez amparada y protegida por el Estado» decía también la Orden de 13 de junio de 1940. A gastos de esta fundación se transfirió la recaudación de la prensa del combatiente, ya sin finalidad desde la liquidación gloriosa de la contienda, y con el capital inicial y con transferencias sucesivas que hicieron instituciones de distinto orden, en la actualidad la Fundación cuenta con siete millones de pesetas. Para incrementar este patrimonio y con el fin de que se puedan atender sus fines benéficos y humanitarios, el día 12 de este mes, el martes, todos los periódicos de España se venderán con un aumento de cinco céntimos, recaudación extraordinaria que se dedicará exclusivamente a los fondos de la Institución «San Isidoro». Tal ha sido la propuesta del Pleno del Patronato, que la Delegación Nacional de Prensa ha aceptado y que no puede ser más plausible. Este insignificante sacrificio del lector redundará en un cuantioso beneficio en favor de los huérfanos de los periodistas y de cuantos llevaban el pan a sus hogares, en trabajos para el periódico.

en los que intervendrán artistas infantiles.

Palabra cuita celebra la Fiesta de la Raza

Para conmemorar el XIII aniversario de fundación, Acción Española de Palabra Cuita y Buenas Costumbres de Madrid celebrará mañana, un acto itinerario en el salón de actos de la Asociación de los Ferroviarios de España. Intervendrán la esposa del ex ministro de España en Venezuela señora de Ranero y el académico señor González Salavert. Recitará poemas la excelentísima señora marquesa de Blanco Hermoso y actuará la rondalla de la Asociación.

Conferencia radiada sobre la Virgen del Pilar

Entre los innumerables testimonios que prueban que la devoción por la Santísima Virgen del Pilar se hallaba ya extendida en la Edad Media por toda España, se podría citar la Hermandad que a raíz de la conquista de Sevilla se instituyó por piedad iniciativa de los nobles aragoneses, que ayudaron al santo rey en la conquista de la ciudad. Cofradía de la Virgen del Pilar que llegó a ser tan poderosa que no sólo cuidaba de los cofrades inútiles para el

(Continúa en 4.ª página)

Imagínalos lo que representaría que una parte sola de lo que las naciones malgastan en destruirse, se dedicara de buena fe a la mejora social de los humanos.

(Del discurso del Caudillo ante el Consejo Nacional).

El obrero, como todo ser económicamente débil, es para nosotros, aparte de un hermano, un compatriota digno de nuestro afán, un mecanismo vivo que ha costado construir y edificar y que lo mismo que el empresario tiene en cuenta la conservación, el desgaste y amortización de su maquinaria, así necesita cubrir el trabajador de todo riesgo: el de la vejez, de la inutilidad y de la muerte.

(Del discurso del Caudillo ante el Consejo Nacional).

MAS DE 355.000 HOMBRES HAN PERDIDO LOS RUSOS EN EL Kubán

Fueron destruidos 1.045 tanques, 291 cañones y 2.281 aviones

La cabeza de puente ha sido evacuada, de acuerdo con el plan previsto

Parte del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 9.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunicó: «La cabeza de puente del Kubán ha sido evacuada dentro del cuadro de medidas adoptadas para acortar el frente del Este. En la noche del 8 al 9 de octubre, las últimas vanguardias alemanas, después de destruir 24 de los 40 tanques enemigos asaltantes, abandonaron la península de Tamán y avanzaron, sin ser hostigados por el enemigo, el estrecho de Kerch. De esta forma, la evacuación, iniciada el 13 de septiembre conforme a las órdenes dadas, de la cabeza de puente del Kubán, ha concluido y todas las tropas y todas las reservas almacenadas han sido transportadas a Crimea.

Las tropas alemanas y rumanas, bajo el mando del mariscal von Kluge, y bajo la dirección del general de Ingenieros Jenckle, han rechazado en este sector, durante los últimos meses, en las más difíciles condiciones de combate, todos los ataques en masa del enemigo, con pérdidas sangrientas para el adversario. Los soldados de infantería, cazadores de montaña e ingenieros, se han distinguido en estos duros combates, cooperando en forma ejemplar con las otras Armas.

Las formaciones de la aviación alemana, colocadas bajo las órdenes del teniente general Anglstein, han

tenido una de las partes más importantes en los combates defensivos coronados por el éxito del ejército de tierra y en la evacuación, efectuada sin complicaciones. Las formaciones de transporte se han distinguido de nuevo en el abastecimiento y después en la evacuación de las tropas. Con una fiel fraternidad de armas, las formaciones de la aviación rumana, bajo las órdenes del mayor general Gheorghiu, combatieron al lado de sus camaradas alemanes.

Formaciones de la Marina de guerra, mandadas por el vicealmirante Kleseritzky, junto con los elementos de ingenieros del ejército de tierra, efectuaron el abastecimiento y la evacuación de la cabeza de puente del Kubán y se han portado gloriosamente tanto en esta ocasión como en la evacuación.

Las fuerzas navales ligeras protegieron con una acción inintermitente las costas de la cabeza de puente al rechazar numerosos ataques soviéticos efectuados desde el mar.

En los duros combates librados desde el 1 de febrero de 1943 hasta la evacuación completa, en la cabeza de puente del Kubán el enemigo ha perdido un total de 14.026 prisioneros, 1.045 tanques, 291 cañones, 2.281 aviones y numerosas armas de infantería ligeras y pesadas; sus pérdidas en hombres fueron superiores a 355.000.—EPE.

Datos biográficos de los nuevos jefes provinciales nombrados recientemente

Julio Pérez y Pérez.—Nuevo jefe provincial de Tenerife.

Nació en Plasencia en el año 1895. Militar de profesión, participó en el alzamiento de agosto de 1932, por lo que fue deportado a Villa Cisneros. Terminado su destierro, participó en la organización del Fascio español, y después del acto del teatro de la Comedia organizó la primera línea de choque en Madrid y fue jefe del distrito de Chamberí. Posteriormente fue jefe de Milicias de cinco distritos juntos, y luego jefe de Información de la Falange. Reintegrado a su carrera militar, realizó una gran labor de captación en el Ejército. Al iniciarse el Movimiento nacional se encontraba en Avila, cuya provincia levantó, y participó activamente en la ocupación del Gobierno Civil. Mandó fuerzas militares en el Guadarrama y después organizó los servicios de la frontera francesa. Después mandó un tercio de requetés en el frente de Madrid. Organizó varias unidades de orden y policía, al frente de las cuales entró en Barcelona y Madrid.

Fue titular de la Jefatura de Milicias de Madrid hasta octubre de 1939, en que se reintegró nuevamente a su Cuerpo de la Guardia Civil. Ha sido subinspector nacional de Depuración de Cataluña y Baleares, y en la actualidad era jefe provincial y gobernador civil de Cádiz.

José Moreno Díaz.—El camarada José Moreno Díaz, nuevo jefe provincial del Movimiento en Badajoz, nació en Valdecañas (Madrid) el día 4 de enero de 1878. Es coronel retirado de Caballería. En el año 1934 organizó la Falange Española en Navarra, y fue consejero con José Antonio durante los años 1934, 1935 y 1936. A poco de comenzar el Movimiento nacional, fue nombrado miembro de la Junta de Mando Provisional y administrador general de la Falange Española. En la actualidad es procurador en Cortes y delegado provincial de la Vieja Guardia en Navarra.

Heliodoro Hernández Canepa.—Jefe provincial de Huelva. El camarada Heliodoro Hernández Canepa nació en Madrid en 1913. Antes del Movimiento fue fundador y consejero nacional del S. E. U., por lo que estuvo en la Cárcel Modelo de Madrid hasta mayo de 1936. Al iniciarse la Cruzada consiguió fugarse a zona nacional, y fue nombrado jefe nacional del S. E. U. En noviembre de 1936 se incorporó a una bandera de Falange, de la que fue reclamado para incorporarse nuevamente a la jefatura antes citada. Posteriormente ha desempeñado los cargos de jefe de Obras Sindicales e inspector regional de Sindicatos de Barcelona, jefe de grupo del Sindicato Nacional de Industrias Químicas y miembro de la Comisión depuradora de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

José Fernández Fernando.—Jefe provincial de Gerona. Nació en Coria (Cáceres) en septiembre de 1897. Cursó los estudios de Derecho en la Facultad de Valladolid e ingresó en la carrera judicial en el año 1926. La guerra de liberación le sorprendió en Portugal, desde donde se incorporó inmediatamente a la España nacional. Ha ocupado desde entonces los cargos de delegado provincial de Justicia y Derecho, vocal de la Comisión de Examen de Penas y fiscal de Tasas de Huelva. También ha sido jefe de Sección de la Aseoría Técnica de la Fiscalía Superior de Tasas, puesto

del que pasó a secretario particular del director general de Seguridad. Durante la guerra ascendió a capitán jurídico.

José del Valle Vázquez.—Jefe provincial en Cuenca.

Pertenece al Partido como militante y procede de la Comunión Tradicionalista, en la que ingresó en 1931. Por sus ideas tradicionalistas sufrió persecución antes del Alzamiento, siendo herido y encarcelado. Durante la Campaña luchó en los frentes como teniente de la Legión, recibiendo tres heridas. Es caballero mutilado. En actualidad es delegado comarcal de Información e Investigación de Compostela, alcalde de dicho Ayuntamiento, procurador en Cortes y gestor de la Diputación Provincial de La Coruña.

Juan Junquera Fernández Carvajal.—Jefe provincial de Salamanca. El camarada Junquera Fernández Carvajal nació en el año 1903. Pertenece a la Vieja Guardia, y por su actuación en Asturias posee el aspa de plata, la laureada colectiva de San Fernando y la cruz del Mérito Militar. Participó voluntariamente en la defensa de Oviedo, tanto en el año 1934, con motivo de la revolución de octubre, en cuya época pertenecía al Comé de la Falange de Oviedo, como en la guerra de liberación. Fue redactor del diario «La Nueva España», y ha desempeñado distintos cargos directivos en la Falange.

José Macián Pérez.—Jefe provincial en Córdoba.

El camarada José Macián Pérez nació en el año 1905. Es abogado de profesión y procede de la Unión Patriótica. Ingresó en Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en el año 1939. En la actualidad es alcalde de Tarragona y secretario del Movimiento en la provincia.

José Claveró Núñez.—Jefe provincial en Segovia.

El camarada José Claveró Núñez nació en Pizurra (Málaga) en el año 1915. Ingresó en la Falange el 15 de septiembre de 1936 y desde entonces ha prestado valiosos servicios al Movimiento. En la actualidad desempeña el cargo de jefe provincial del Movimiento en Santa Cruz de Tenerife.—(Cifre).

DEPORTES

El domingo día 10 de octubre se celebró un encuentro entre los equipos de esta localidad Sportin Abulense y Diario de Avila venciendo el primero por 4 2.

El partido empezó a las cuatro y terminó a las seis correspondiendo el saque al Diario. Enseguida Marcos, del Sportin pasa a Bázquez y éste a Jesús que logra el primer tanto. Después por obra de Domingo se logra el tanto de empate. En una jugada de Víctor pasa a Moreta el cual desde el medio campo tira y mete el segundo tanto para el Sportin. Poco después hay un penalty en el Sportin que Aceña lo convierte en el tanto de empate, terminado el primer tiempo con empate a 2.

Comienza el segundo tiempo y Marcos en un revuelo en la portería del Diario logra el tercero y poco después Arsenio II logra el cuarto terminando así el partido.

A las órdenes del árbitro Hilario, se alinearon los equipos de la forma siguiente: Diario de Avila: Isidrio, Perales, Eulogio, Marcellino, Lastrás, X, Ibarrodo, Mariano, Aceña, Domingo, Pita.

Sportin Abulense: Chovi, O'gaz, Guisandez, Arsenio I, Víctor, Moreta, Arsenio, Jesús, Marcos, X, Blázquez.

Los equipos se jugaron 20 pesetas. A. B. C.

Tiro al plato y tiro al pichón en las fiestas de la Santa

Organizadas por la Delegación Provincial de Caza y por la sociedad de Cazadores Pescadores y Amigos del Campo, de nuestra ciudad el próximo día 16 a las tres de la tarde y el 17 y 18 a las once de la mañana y tres de la tarde respectivamente, se celebrarán en el Campo de deportes del Pradillo, grandes tiradas al plato el primer día y de pichón el segundo y tercero mencionados.

En las competiciones figuran copas y trofeos de las autoridades, centros y organismos oficiales y entidades particulares.

Por las dificultades de transporte para la traída de pichones, y con objeto de saber con la mayor aproximación posible cuantos han de disponerse, se cerrará la inscripción el día 16, a la una de la tarde. Estas pueden hacerse en el comercio de la señora viuda de Félix Grande o en el Hotel Continental.

SE VENDE y compra toda clase de ropa usada. Plaza de Sta. Ana, 20

Pensión Madrid

SAN MATEO, N.º 6
Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. (Junto Metro Tribunal)
Teléfono 26319. MADRID

CASA BLANCA

Pedro Cauchepin Simonetta
PLANTAS — ARBOLES — PARQUES — JARDINES
Avenida José Antonio, 31, piso C-28. Teléf. 20480. provisiona
VIVERO: Dehesa de la Villa y Torrelodones
— MADRID —

HERNIADO

Su hernia que crece y le molesta puede contenerla con el acreditado SUPER-OPTURADOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO, creación modernísima de técnica altamente perfeccionada, casi imperceptible, sin tirantes, peso ni presiones molestas. Construcción única y exclusiva para cada caso, previa medida, molde y prescripción facultativa.

VISITA EN AVILA: G. O. «HERNIUS» atenderá en Avila el día 14 del cte., de 10 a 1 en el Consultorio del Dr. Sánchez León, Generalísimo, 13, bajo su prescripción. VISITA EN SEGOVIA: El Dr. D. P. Gil, Cañuelos, 19, el día 15 del cte., de 10 a 1. CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS», Rambla Cataluña, 34, pral.—Barcelona.—(Cens. Central Sanidad 4206).

Vacantes en el Asilo de Santa Isabel de La Serrada

Existiendo varias correspondientes a naturales de Avila, La Serrada y La Colilla, los solicitantes deberán presentar instancia al patrono-secretario, don Francisco González Rojas, antes del día 15 de octubre. Las solicitudes deben ir acompañadas de documento que justifique haber sido vacunado con efecto el interesado y cuándo, e informe del respectivo párrafo acreditativo de la naturaleza, bautismo, edad (de 10 a 13 años), pobreza y conducta social y religiosa de la familia y si el solicitante se siente con vocación al Sacerdocio y ha dado pruebas de ello

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Avila

Ha quedado abierta la matrícula de las clases de Enseñanza Mercantil en el Curso 1943-44, sostenidas por esta Cámara.

Las inscripciones de dependientes de comercio e industria e hijos de industriales y comerciantes, se efectuarán en la Secretaría de la Corporación hasta el día 30 del actual.

Las clases comenzarán el próximo 2 de Noviembre.

El presidente, Jesús Rodríguez.

Torrón FOTOGRAFIA

Estrada 7.—AVILA

MOTORES

para entrega inmediata en todas las potencias y voltajes. Precios sin competencia. Consultar a Damián Rodríguez, Apartado de Correos, núm. 12.145. Madrid.

Aluminio en lingote

vendo partida total o parcial.
«SUMI», Recacoeche, 10.
Teléfono 14896.
BILBAO

Asilo de Santa Isabel de La Serrada

Encontrándose vacante la plaza de maestro del mismo, los que deseen solicitarla pueden dirigirse al señor Patrono don Juan José Martín, director de la escuela del Magisterio, a la mayor brevedad posible.

VENDO cinco vacas de leche, una novilla de 14 meses, preñada y una chota de dos meses. Razón: Caballeros, 11, pral. o en Salvadíos, Ramona Coca.

CANJEARIA 200 ovejas primas el primer parto por el mismo número de cordaras. Para informes: Don Juan González, en Donjimeno.

Caserta, ocupada por los aliados en Italia

ARGEL, 9.—El V Ejército ha ocupado Caserta, según se anuncia oficialmente. Esta ciudad está situada a unos 10 kilómetros al Sur del río Volturno y posee buenas comunicaciones ferroviarias. En tiempos de paz era un centro turístico muy concurrido, por causa de sus jardines. Tiene una población de 48.000 habitantes.—EPE.

Noticia oficial de la ocupación de Caserta

Cuartel General aliado de Africa del Norte, 9.—Se anuncia oficialmente que el V Ejército ha conquistado Caserta, situada en la carretera de Capua a Benevento. Además, el V Ejército ha franqueado el río Volturno, a unos treinta kilómetros al Norte de Nápoles.—EPE.

ARGEL, 9.—La emisora de esta ciudad dice: «A pesar del tiempo poco propicio, el V Ejército avanza lentamente en dirección Norte. El grueso de las fuerzas ha ocupado nuevas posiciones a orillas del río Volturno. En el frente del VIII Ejército, los soldados del general Montgomery han sufrido elevadas pérdidas a la XVI División blindada ale-

mana. El VIII Ejército afirma su situación en la región de Ermoli. Los aliados dominan ahora todas las carreteras que conducen a Roma desde el Sur de Italia».—EPE.

Comunicado de Africa del Norte CUARTEL GENERAL ALIADO DE AFRICA DEL NORTE, 9.—El comunicado oficial dice:

«El V y el VIII Ejércitos han efectuado nuevos avances de tres a cinco kilómetros en sus respectivos sectores. Las fuertes lluvias que han caído recientemente han provocado inundaciones en ciertas regiones. El mal tiempo sigue entorpeciendo las operaciones terrestres.

Bombarderos medios de las fuerzas aéreas del Noroeste africano han atacado objetivos en las cercanías de Piata. Fueron alcanzados vehículos automóviles y puentes. Bombarderos medios y pesados atacaron los aeródromos de Eleusis, cerca de Atenas, y de Candia, en Creta.

SE VENDE GASA nueva construcción, patio con pozo. Razón: Carpiatería Sra. Viuda de Ortega.

SE VENDE

Una máquina con 3 rodillos, para moler almendra y hacer chocolate. Además de otros utensilios de confitería. Para tratar en Arévalo con Julián Calabozo, Confitería.

ARTESANO

Franco te llevó a la victoria en la guerra. En la paz te da, mediante la Obra Sindical «Artesanía», las materias primas que necesitas.

GRANDES EXISTENCIAS
VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE Prensas de TRIBLADORAS DE AVENTADORAS DE CALEOS Y BUJES DE LA CONFECCION DE

ALAJOS



Quando su estómago funcione mal...
...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.
En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el DIGESTÓNICO del Dr. Vicoate
VENTA EN FARMACIAS
(Censura sanitaria número 50)

Artesano: La Obra Sindical «Artesanía» no se limita a darte orientaciones teóricas; te proporciona también las materias primas indispensables para tu trabajo. Solicítalas en la C.N.S. o en la Casa Sindical más próxima.

En virtud de órdenes de la superioridad queda abierta la admisión de nuevos afiliados en el Partido.

Todas aquellas personas que aspiren a ingresar en él, dirigirán una solicitud a esta Jefatura Provincial, acompañada de cuantos datos y documentos acrediten su identificación con los principios que informan el Movimiento Nacional, la que una vez recibida y previa la práctica de la necesaria información, será elevada con su propuesta correspondiente a la Secretaría General de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., para su resolución definitiva.

El jefe provincial del Movimiento, Alejandro Álvarez López-Baños.

Sección Femenina

Todas las camaradas de Sección Femenina tanto activas como pasivas tienen la ineludible obligación de asistir a los actos que esta Sección Femenina celebra el próximo día 14, con motivo de la fiesta de su Patrona Santa Teresa de Jesús, consistentes en misa de Angelis, cantada por las afiliadas de Sección Femenina a las diez treinta, debiendo estar concentradas a las diez veinte en la plazuela de la Santa.

Después de la misa, en dicha plazuela, paso de las Flechas Azules a Sección Femenina e imposición de la «Y» roja colectiva a las camaradas que les ha sido concedida por nuestra delegada nacional.

A continuación en el salón de actos del Ayuntamiento reunión de todas las camaradas, a las que se dará lectura de los servicios prestados durante el año; 15 octubre de 1942 a 15 octubre de 1943, terminando con una conferencia sobre Santa Teresa, en su afinidad de la mujer falangista.

A las dos treinta, todas las afiliadas acompañarán en procesión a la Santa desde los Carmelitas a la Catedral.

A todos estos actos asistirán debidamente uniformadas, haciendo constar que no se excuse ninguna en decir no tiene camisa azul, por haber sido avisadas reiteradamente, que en esta Delegación había tela a precio muy económico.

La delegada local, Carmen Córdoba.

Ecos de Sociedad

Boda

En la Basílica de San Vicente, se ha celebrado el sábado último el matrimonial enlace de la agraciada señorita Bati Campillo San Segundo, con el funcionario de la Fiscalía Provincial de Tavas, de esta ciudad, don José García Maeso, siendo aparadrinados por don Félix Blasco, tío del novio y jefe de máquinas de la Imprenta donde se edita este DIARIO y su esposa, doña Higinia Maeso.

Don Antonio Afís, cordjor de la Parroquia, bendijo la sagra unión y celebró la misa de velaciones, y el acta del Juzgado fué firmada como testigos por el Ilustre señor fiscal provincial de Tavas, don Luis Rodríguez Camuñas Porras; don Felipe Pérez, industrial de Madrid; el de esta ciudad don Mariano Blanco y don Basilio Campillo, empleado de la Electrica Abulense.

Los numerosos invitados fueron delicadamente obsequiados en el Parador del Rastro, y los recién casados después de recibir múltiples felicitaciones, salieron en viaje de bodas para Madrid y Zaragoza. Desáramosles larga luna de miel y todo género de venturas y prosperidades en su nuevo estado.

De dias

Mañana, festividad de Nuestra Señora del Pilar, celebran su fiesta onomástica la esposa del jefe de Negociado de la Delegación Provincial de la Comisión General de Abastecimientos y Transportes, en

EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION Plaza del Teniente Arévalo número 7. TELEFONO 24 APARTADO 8

Mañana se clausura el Cursillo de Acólitos

Con la asistencia del Excmo. señor Obispo tendrá lugar mañana a las cinco de la tarde en la S. I. Catedral el acto de clausura del Cursillo para Acólitos. Se invita especialmente a este acto a todas las asociaciones de Acción Católica. Los acólitos deberán estar mañana a las cuatro de la tarde en la planta baja del Palacio Episcopal.

Obra de Santa Luisa de Marillac

Mañana, festividad de Nuestra Señora del Pilar, a las seis de la tarde se celebrará (D. M.) en el Colegio de la Medalla Milagrosa (Paseo de Santo Tomás 48), la velada de la «Obra Santa Luisa de Marillac»; las personas a quienes, por involuntaria omisión, no se les haya enviado invitación, les suplicamos tengan a bien despedirnos. Con mucho gusto lo hacemos desde estas columnas. Tanto las localidades como la reserva de mesa deberán recogerse antes de las doce de la mañana del martes, en Eduardo Marquina número 4. A la entrada de la obra «no se expectará a localidades», así es que las personas que no vayan provistas de estas, no podrán entrar a la velada.

LA JUNTA.

SE ARRIENDAN, en la provincia de Salamanca pastos para 400 o 500 ovejas, en las fincas «Heraucobu» y «Los Cuartos» hechas una, partido de Alba de Tormes, término de Pedrañal de los Aires, hasta el 15 de abril próximo. Para informes a don Benito Davis, en Avila.

Doña Felipa Josefá García Alonso, comadrona de la Beneficencia Municipal y puericultora, tiene el gusto de ofrecer a su distinguida y numerosa clientela su nuevo domicilio en Generalísimo Franco, n.º 6 pral. Izqda.

MACARIO DE DIOS Y DE DIOS MÉDICO

Partos y enfermedades de la mujer. Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6 Vallespín, 3, principal (Censura sanitaria núm. 242)

Grandes manifestaciones de amor a la Virgen María

Ayer se elevaron en Avila fervientes plegarias por la paz del mundo

Dos fueron los homenajes que ayer se tributaron en nuestras tierras en obsequio de la Madre de Dios. Uno en la capital; el otro fuera de ella, en la casa de la Virgen que nuestros antepasados levantaron en el altozano llamado desde muy antiguo Serranillos. A la Celestial Señora se la honró por los habitantes de la capital y por los moradores de la provincia bajo las dos advocaciones más arraigadas en el alma de los mismos: La de la Milagrosa y la de Sonsoles. La primera manifestación la nutrieron multitudes infantiles, los hombres y las mujeres del mañana; la segunda los cristianos labriegos que pueblan el valle Amblés. Unos y otros con una finalidad: El santo rosario que salía de sus labios era plegaria fervorosa para conseguir la paz de Cristo para el mundo. En Avila podemos decirlo con legítima satisfacción de hijos obedientes. Hemos oído la voz dolorida del Papa y chicos y grandes hemos rogado fervorosamente por su intención salvadora.

Homenaje en la ciudad

Dios lo ha querido y nos concedió un día primaveral para que nuestros pequeñuelos, sin las molestias de las lluvias pasadas, pudiesen pasear en triunfo por las calles a la Virgen. A media tarde en los alrededores de la parroquia de San Juan y en la misma iglesia se reunieron los niños y niñas de las escuelas nacionales, colegios privados de las Nieves, Milagrosa, Teresianas, Dominicas, Gracia, Hogar Infantil y Residencia Provincial. Aquel enorme «torrente» infantil en un momento fué «encauzado» por los dignos profesores de los citados colegios y centros bajo la expertísima dirección de esos sabios dominadores de las multitudes que no fueron otros que los reverendos Padres Paúles.

Y la magna procesión con admirable orden y cantando el santo Rosario llegó a la plaza de Santa

Teresa que nunca nos pareció tan bella como ayer. Su hermosa gloria central y sus amplios andenes repletos de público infantil. En el centro de aquella, en preciosa carroza cuajada de flores, la imagen preciosa de la Milagrosa. En torno de ella ciento cincuenta niñas vestidas con trajecitos de nivea blancura, teniendo en sus manos una guirnalda de follaje, muy artística, que simbolizaba las cuentas del Rosario.

En una plataforma y dominando a toda la multitud infantil el incansable padre Domeño, consagrando a los pequeñuelos a la Madre de Dios y éstos contestando con fervido entusiasmo a las enternecedoras súplicas que a Ella se hacían pidiendo por la paz. Terminado este emocionante acto se organizó de nuevo la procesión que finalizó en la Iglesia de la Milagrosa con el cántico de la Salve y unas sinceras palabras dichas desde el balcón central de la Casa Misión por el superior de la misma para agradecer a niños, maestros e inspectores, la asistencia a la grandiosa rogativa infantil por la paz.

Ofrenda grande en Sonsoles

Los 26 pueblos que constituyen la Cofradía del Valle Amblés celebraron ayer la fiesta de la Ofrenda en la ermita de Sonsoles. Desde antes de la salida del sol ya se veían romeros por atajos y carreteras. A las once de la mañana, con la iglesia y el campo frontero a la misma lleno de gente, se dijo la misa mayor que ofició el capellán don Antonio Valles. En sillas de honor estaban el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Alejandro Alvarez López-Baños, a quien acompañaba su distinguida señora; concejal del Ayuntamiento de Avila señor Grande junto con los patronos señores Velázquez, Vidal y Martín.

Terminado el Santo Sacrificio tuvo lugar la procesión de la Virgen que lucía un manto verde, regalo de los condes de Crecente y era escoltada por los escuadras de los pueblos. En dos lugares del recorrido se realizó el típico juego de la bandera, a cargo este año de un fornido mozo de la Serrada, quien lo hizo magistralmente.

Por la tarde, rezado el Santo Rosario, los de los pueblos regresaron a sus lares contentos de haber pasado el día junto a la Virgen y aquellas pintorescas alamedas se vieron invadidas por multitud de gente de nuestra ciudad que también quisieron arrodillarse a los pies de la Divina Serrana pidiéndola la paz de la tierra.

Hermanad Médico-Farmacéutica de San Cosme y San Damián

Siendo acuerdo que el 12, martes, (Fiesta del Pilar) todas las Hermanidades se consagren al Purísimo Corazón de María, habrá misa en la S. A. I. Catedral, y por la tarde a las cinco, Exposición de S. D. M., Estación, Rosario, y Acto de Consagración.

Se ruega a todos los Hermanos y compañeros la asistencia, así como a sus familias y simpatizantes.

Programa Oficial de las Fiestas de la Santa

Hemos recibido del señor alcalde un folleto con el programa oficial de las fiestas en honor de Santa Teresa de Jesús que se celebrarán del 14 al 22 del mes corriente.

Al agradecer al señor Alcalde del Excmo. Ayuntamiento la delicada atención que ha tenido para con nosotros, hemos de hacer resaltar el gran acierto que ha presidido en la confección del folleto recibido que contiene en sus páginas valiosas ilustraciones de los dibujantes Sánchez Merino y Félix Grande, así como multitud de fotografías artísticas de nuestros monumentos. Y si a la dirección que ha presidido la confección del folleto hacemos el mérito que merece, no hemos de hacer menos respecto a los talleres tipográficos de Sigirano Díez en que ha sido editado y que han procurado para su obra la más esmerada presentación.

A. de las Jóvenes de Acción Católica

La apertura de curso que habíamos anunciado para el próximo día 13, por causas ajenas a nuestra voluntad, queda aplazada hasta que os avisemos nuevamente.

Mensaje de la División Azul

El voluntario Balbino García se encuentra en perfecto estado de salud y envía recuerdos cariñosos a familiares y amigos. Su dirección es 42.417.

D. Ramón Rivas Bermúdez MÉDICO ODONTÓLOGO

Completamente restablecido de su enfermedad, pone en conocimiento de su clientela que a partir del próximo miércoles, día 13, reanuda su consulta a las horas de costumbre.

La fiesta de Nuestra Señora del Pilar

Hemos recibido atento saludo del señor comandante primer jefe accidental de la Comandancia de la Guardia civil de Avila, don Juan Gallo Mota, en el que nos invita a la solemne misa que se celebrará mañana, a las once, en la S. A. I. Catedral en honor de la Santísima Virgen del Pilar, Patrona de dicho Instituto.

Quedamos muy agradecidos por esta deferencia con que se nos distingue.

ULTIMA HORA

MADRID, 11.—En la Basílica de la Medalla Milagrosa se ha celebrado esta mañana una misa en honor de la Santísima Virgen del Pilar, patrona de la Guardia Civil asistiendo la esposa del Caudillo y los ministros de la Gobernación y de Marina con otras altas autoridades y jerarquías, así como los jefes del Benemérito Instituto.—Cifra.

MADRID, 11.—El ministro de Educación Nacional ha concedido veinte mil pesetas a la mutualidad del Servicio Español del Magisterio para diversas atenciones.—(Cifra).

MADRID.—Han continuado las tareas del tercer Consejo Nacional del Frente de Juventudes con una conferencia sobre el tema de «La Mujer ante la Falange», pronunciada por una camarada de la Sección Femenina.—(Cifra).

ARGEL, 11.—El comunicado de guerra señala la continuación del avance en Italia.—EFE.

SE VENDE hotel, San Roque, número 34, de nueva construcción. Rezon en el número 32 del mismo paseo.

En la villa de Olmedo XIX aniversario de la Coronación de la Santísima Virgen de la Soterraña

A los actos asistió el excelentísimo señor Obispo de Avila

OLMEDO.—En esta histórica villa, perteneciente a la Diócesis de Avila, tuvieron lugar ayer brillantes actos cívico-religiosos con motivo del 19 aniversario de la coronación de la Virgen de la Soterraña, de descubrirse dos lápidas en memoria de los caídos de aquella población en la guerra de liberación y entronización del Sagrado Corazón en el Ayuntamiento.

Todos ellos revistieron gran solemnidad y fueron presididos por el señor Obispo de Avila y el gobernador civil de Valladolid a cuya provincia pertenece la citada villa.

Con el señor Obispo asistió a los actos el muy ilustre señor secretario cancliller del Obispado y canónigo magistral don Cestor Robledo y también el familiar de Su Excelesia, don Venancio Moro.

Misa solemne

En el templo de San Miguel donde se venera la Patrona se dijo la Misa Mayor que ofició el párroco de San Pedro, don Fortunato Gutiérrez, ayudado por don Alejandro García y don Gonzalo Martín, siendo cantada por el coro de niños del Colegio de Olmedo.

Antes de llegar al momento de rezar, el alcalde de la villa hizo la tradicional ofrenda de productos a la Virgen de la Soterraña, dando lectura a la ofrenda. Después, los productos referidos fueron presentados al Ilustrísimo señor Obispo, quien procedió a su bendición.

Entronización del Sagrado Corazón

Concluida la santa misa, el señor Obispo de Avila, revestido de pontifical, procedió a la bendición de una bella imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que momentos después iba a ser entronizado en el salón de sesiones del Ayuntamiento. Una vez terminada la bendición se organizó una solemne procesión, que fué presidida por el mismo señor Obispo y en la que figuraba una segunda presidencia, compuesta por el gobernador civil de Valladolid, acompañado de las demás autoridades y jerarquías. En la procesión tomó parte también gran cantidad de fieles que figuraron procesionalmente a la imagen hasta el edificio del Ayuntamiento, donde fué colocada.

Seguidamente, desde el balcón del Ayuntamiento, el señor Obispo dirigió la palabra al pueblo, congregado en la amplia plaza, al que explicó el significado del acto de la entronización, haciendo llamamientos a los habitantes de la villa para que en todo momento demostraran su fe y su amor al Corazón de Jesús y a la Virgen de la Soterraña, Patrona de la población.

Descubrimiento de las lápidas

Por la tarde se realizó el acto de descubrir dos lápidas conmemorativas de los caídos de la villa de Olmedo y terminado este emocionante descubrimiento, las autoridades y jerarquías realizaron visitas al Asilo de Ancianos y fábrica de Reinas, siguiendo el señor gobernador su regreso a Valladolid. Esta mañana ha regresado a Avila el señor Obispo con su secretario y su familiar.

(Viene de la 1.ª página)

trabajo, además de albergar a los peregrinos, sino que sostenía dos galerías con gente de arma para luchar contra los piratas. Además destinaba una fuerte suma anual para el rescate de los cautivos.

Sobre este tema darán una conferencia mañana, a las siete de la tarde, por Radio España, los caballeros comandadores de Santa Teresita del Niño Jesús y de la Santa Paz.

Cine Actualidades REFORMADO

«De Méjico Llegó el Amor», (riguroso estreno)

Día 22 INAUGURACION TEMPORADA